
Ecole  primaire  Pierre  Mendès  France  -‐  Châtenay-‐Malabry                                          
  
      Procès-‐verbal  du  conseil  d’école  du  12  novembre  2019  
  
Présents  
Enseignants:   Koenig      Corinne   (directrice)     Aubin   Stéphanie,   Beaujard   Sigrid,   Ballet   Carole,  
Bendjaballah    Zina,  Birou  Solène,  Blois  Catherine,  Bomin  Anne,  Constant  Aurélie,  Drouot  Kort  
Marina,  Grandvarlet  Anne,  Koebel  Anne,  Lopez  Alexis,  Messadi  Marion,  Pascual  Eulalie  Vallot  
Isabelle,  Varela  Amélie,  Vila  Elodie,  Vu  Carole    
  
Représentants  parents  :  Henaux  Angélique,  Jacquemin  Marie-‐Laure,  Barchiche  Tarik,  Chalal  
Sarah  ,  Guesmi  Senouci  Ghania,  Kerman  Joumel  Elfi,  Bour  Marjorie,  Azoulay  Sylvie,  Durand  
Eric,  Geslin  Delphine,  Hamel  Aurélie,  Hulot  François,  Briard  Grégory,  Juge  Sylviane,  Lambert  
Aude  
Excusés  :  Colin  Julie,  Djellali  Nadia,  Recouvreur  Blandine,  Sebiane  Habbedine  
  
Représentants   Mairie  :   Mme   Fraissinet   (maire   adjointe),   M.   Imbembo   (directeur   Centre  
Technique  Municipal),  Mme  Tsilikas  

            Présentation  du  conseil  d’école  
Les  élections  des  représentants  des  parents  d’élèves  ont  eu  lieu  le  vendredi  11  octobre.  Le  
taux  de  participation  s’élève  à  47,15  %  ,  il  est  toujours    en  augmentation  (  40,31  %    2018    et  
31,44  %  en  2017).    
Nous  sommes  presque  à  la  moyenne  nationale  :  47,36  en  2018/19  
17  sièges  pourvus  (en  nombre  égal  à  celui  des  classes  de  l'école)  et  2  sièges  de  suppléants.  

La  directrice  remercie  les  représentants  des  parents  et  souhaite  la  bienvenue  aux  nouveaux  
élus.  
Mme  Heneaux    remplace  Mme  Pauloin,  «Présidente»  de  la  liste  de  parents  (non  constituée  
en  association),  elle  présente  la  nouvelle  équipe  et  les  actions  déjà  mises  en  place  :  suite  du  
recensement  des  coordonnées  mails  des  parents,  ce  qui  permet  une  communication  très  
rapide  ;  courrier  et  démarches  au  sujet  des  dysfonctionnements  périscolaires  …  

  
            Bilan  de  rentrée  scolaire    
Effectifs  :  à  ce  jour  463  élèves,  17  classes  
  
Maternelle  :  8  classes  
Rentrée  2018  :    PS  63        MS    78        GS  66      Total  :  207  Moyenne    :  25,9  
Rentrée  2019  :    PS  73        MS  62          GS  77      Total  :  212  Moyenne    :  26,5  
  
Elémentaire  :  9  classes      
Rentrée  2018  :  CP  45    CE1  47      CE2  57        CM1  41      CM2  45              Total  :  235  Moyenne  :  26,1  
Rentrée  2019  :  CP  62    CE1  43      CE2  51        CM1  54      CM2  41              Total  :  251  Moyenne  :  27,9              
  
44  élèves  de  plus  à  la  rentrée  2019,  pas  d’ouverture  de  classe  (29  élèves  en  GS,  32  en  CM2,  
31  en  CE2,  29  en  CE2/CM2  …)  



Mme  Crozafon,  en  congé  maternité,  est  remplacée  par  Mme  Messadi  Marion,  Mme  
Houdard  (présente  le  jeudi).  
Mme  Bomin  complète  les  temps  partiels  de  Mmes  Birou,  Koebel  et  Boursot.    
4  ATSEM  (agents  territoriaux  spécialisés  des  écoles  maternelles)  
8   AESH   (accompagnants   d'élèves   en   situation   de   handicap),   accompagnent   14   élèves  
scolarisés  avec  un  PPS  (Projet  personnalisé  de  scolarisation)    
Malgré  une  notification  de  la  MDPH,  des  élèves  n’ont  toujours  pas  d’AESH.    

            Vote  du  règlement  intérieur  
Lecture  des  parties  modifiées  et  vote.  
Nombre  de  votes  «  contre  »  :  0  -‐  Nombre  d’abstentions  :  0      
Le  règlement  est  adopté.  Il  est    mis  en  ligne  sur  le  site  de  l’école.  
  
            Actions  pédagogiques  dans  le  cadre  du  projet  d’école  
  
Thème  commun  sur  toute  l’école  (maternelle/élémentaire)  :  l’environnement  
  
  Projets  à  dominantes    culturelles  ,  artistiques,  littéraires  et  scientifiques  (projets  
pluridisciplinaires)    
   Prix  Littéraire  des  Ecoles,  en    lien  avec  la  Médiathèque  (  toutes  les  classes  de  l’école)  
   Lire  et  Faire  Lire  :  bénévoles  de  l’association  
   Bibliothèque  école,  ½  journée  avec  Mme  Clairville,  intervenante  municipale  
   Cinécole  :  classes  d’élémentaire  (projet  caisse  des  Ecoles  )    
   Projet  «  danse  ,  environnement  »,  CE1  avec  une  intervenante    
  
   Projets  musique  avec  des  professeurs  du  Conservatoire  de  la  Ville  
Un  volume  horaire  d'intervention  dans  les  classes  sur  l'année  de  140  h  a  été  accordé  à  
l'école,  contre  110  h  l'an  passé.  
   Le  jardin  et  les  insectes  en  musique  ,  CP  
   Création  musicale  sur  le  thème  de  l’environnement*,  CE1  
   Au  fil  de  l’eau  CE2,  CM1,  CM2*  

   Projets  arts  visuels  avec  une  intervenante  municipale,  Céline  Cristini  
   L’arbre  ,  le  poumon  de  notre  planète*,  CE1  
   Rêveries  aquatiques,  CE2,  CM1,  CM2*        (*projets  liés  musique  et  arts  
visuels)  
  
Projets  Caisse  des  Ecoles  
   Connaître  son  environnement  proche  pour  mieux  le  protéger,  PS  
   De  la  ferme  à  l'assiette,  MS  
   Au  fil  du  temps,  MS/GS,  2  GS  
   Une  visite  à  la  ferme,  CP           
   Une  ville  médiévale:  Provins,  CE2                              
   Découverte  du  château  de  Fontainebleau,  CM1  et  CM2     

Et  toujours  Fréquentation  régulière  des  lieux  culturels  de  la  ville  (Médiathèque,  Cinéma  Le  
Rex,  Théâtre  La  Piscine,  Maison  de  Chateaubriand,  Pavillon  des  Arts,  Conservatoire)  



Partenariat  avec  la  Maison  des  Sciences  en  CM  mais  aussi  en  PS  
Un  grand  merci  à  Eric  Bernard  de  la  maison  des  sciences  pour  son  aide  précieuse.  
         
   PS  :  élevages  (lombrics  et  coccinelles),  observation  de  couveuses  d'œufs  de  poules  
jusqu'à  éclosion  des  poussins,     hôtel  à  insectes  
   CM1  :  Thème  de  l’eau  :  conséquences  du  réchauffement  climatique,  nettoyage  de  
l’eau  
   CM2  :  Défi  robotique,  biodiversité              
   Intervention  d’étudiants  de  l’Ecole  Centrale  (CM),  si  encore  possible  car  difficultés  à  
trouver  des  étudiants.  
   Participation  au  Forum  des  sciences,  vendredi  13  mars  de  9h  à  16h  au  gymnase  
Thomas  Masaryk,  
     
Interventions  (diaporamas)  de  Philippe  Duflot,  ancien  membre  et  médiateur  scientifique  de  
Tara   expéditions,   d'Energy  Observer.   Philippe  Duflot   intervient   avec   son   association   «  d'un  
bateau   aux   TNI  »   dans   les   établissements   scolaires   sur   des   thèmes   de   sensibilisation  
climatique  et  de  biodiversité.  
  
Décloisonnements  sciences  en  GS  
Les  25  et  26  novembre  auront  lieu  les  animations  "Kapla"  financées  par  la  Coopérative  de  
l  ‘école.  
Guidés  par  des  animateurs,  les  élèves  de  la  maternelle  et  des  classes  de  CP  construiront  à  
tour  de  rôle  une  réalisation  collective  à  l’aide  de  planchettes  en  bois,  savamment  
superposées.  Les  parents  sont  invités  à  entrer  le  26  à  partir  de  16h,  (voir  photos  sur  le  Site  
internet  de  l  ‘école).  
  
Sport  
Educateur  sportif  :  Laurent  Bougant    
Handball,  CM2,  Yannick  Dachelet  est  remplacé  par  Gaston  Rabenarivo.      
  
Piscine  au  centre  aquatique  Pajeaud,  à  Antony.  
   Les  CP/CE1  et  CE1  jusqu’au  20/12  
   Les  CM2    et  CE2/CM2  du  6/1  au  3/4  
   Les  deux  classes  de  CP  du  20/4  au  3/7        
  
Foulée  scolaire  :  vendredi  3  avril,  du  CP  au  CM2  
Les  dates  des  manifestations  sportives  sont  affichées  sur  le  site  de  l’école.  
  
Classe  patrimoine,  CM2    (Mme  Drouot  Kort)  du  18  au  25  novembre  2019,  à  St  Laurent  sur  
Mer.  
  
Les  modalités  de  la  fête  de  l’école  ont  été  abordées.  Elles  seront  précisées  lors  du  prochain  
conseil.  
             
Coopérative  scolaire  
80  %  des  dons  des  familles  sont  reversés  dans  les  classes,  20  %  à  la  coop  centrale.  
Bilan  2018-‐2019  
Total  des  charges    19  341,55  €  (achats  de  jeux,  livres,  matériel,  participation  aux  sorties,  …)  



Total  produits  (dons  des  parents,  participation  sorties  et  bénéfices  photos)  16  922,83  €  
Il  restait  sur  2017-‐2018:    10  860,58  €  
Total  de  l'actif  en  septembre  2019  :  8441,86  €  
  
Mme  Koebel  et  Mme  Koenig  restent  mandataires.  

               Sécurité    

Plusieurs   exercices   de   sécurité   doivent   être   effectués   durant   une   année   scolaire   afin   de  
préparer  les  enfants  à  bien  réagir  en  cas  d’incident  ou  d’accident.  

PPMS  intrusion-‐attentat.  Des  avertisseurs  sonores  ont  été  installés.  
Un  exercice  a  été  réalisé  le  10  octobre  (se  cacher,  se  sauver)  en  présence  de  Mme  Heneaux.  
Bien  distinguer  la  sonnerie,  identifier  les  sorties  possibles.  
Les  élèves  et  les  enseignantes  se  sont  confinés  rapidement  et  silencieusement.  
  
PPMS,    risques  majeurs  le  28/11  :  mise  à  l’abri  simple                            Thème  :  orages  violents,  pluies  
intenses  

Exercice  incendie  réalisé  le  20  septembre  matin    

Lutte  contre  le  harcèlement  à  l’école  
Tous  les  élèves  doivent  pouvoir  évoluer  dans  un  climat  scolaire  serein.  Le   traitement   de  
toutes   les   situations   de   harcèlement   détectées   doit   être   engagé  de  manière  coordonnée  
entre  tous  les  acteurs  institutionnels   concernés.  Nous  (parents,  adultes  de  l’école,  enfants)  
pouvons  être  alertés  par  des  situations  d’intimidation  scolaire.  Après  appel  aux  membres  du  
RASED  formés,  la  directrice  peut  s’adresser  au  Pôle  ressource  (méthode  de  la  préoccupation  
partagée)  mis  en  place  sur  la  circonscription.    
  
                            Questions  à  la  municipalité    

Ø   Temps  périscolaire:  encadrement,  activités  proposées,  remplacement  des  
directrices  :  maternelle  et  élémentaire  

Suite  au  courrier  des  parents  élus,  Mme  Heneau,  M.  Barchiche  et  Mme  Koenig  ont  été  reçus  
par  M.  le  Maire  et  Mme  Delahaye,  Directrice  des  affaires  scolaires  et  périscolaires,  pour  
évoquer  certaines  questions  et  difficultés  rencontrées  :    
   -‐départ  de  Mme  Mulot  Alice,  directrice  périscolaire  et  Mme  Sorokvosky  Lara,    
adjointe  à  la  direction  
   -‐changement  des  équipes  à  la  rentrée  
   -‐absences  des  animateurs,  remplacements  
   -‐formation  des  animateurs    
   -‐activités  et  espaces  utilisés  sur  le  temps  périscolaire  
  

Ø   Travaux,  mobilier  
Mobilier  reçu      
Tout  le  mobilier  (tableau  compris)  de  la  classe  de  Mme  Constant  a  été  renouvelé.  
  



Travaux  effectués  
La  plupart  des  petits  travaux  demandés  ont  été  réalisés  ou  le  sont  régulièrement.  
Des  avertisseurs  sonores  (PPMS)  ont  été  installés.  
La  barrière  et    un  portillon  entre  les  cours  élémentaire  et  maternelle  ont  été  installés.  Mme  
Koenig  a  demandé  que  l’espace  entre  le  mur  et  la  grille  (aux  normes)  soit  revu.    
La  classe  de  Mme  Grandvarlet  a  été  repeinte.  
Le  préau  extérieur  (murs  et  poteaux)  a  été  repeint.  
Le  brise-‐vue  sur  la  grille  côté  parking  enseignants  a  été  remplacé,  des  fenêtres  ont  été  
changées.    
  
Travaux  à  faire        
Fuites  plafond  classe  de  Mme  Vila  
Rampe  d’accès  à  la  cour  élémentaire  pour  un  fauteuil  handicapé  
Réfection  des  marches  de  l’escalier  côté  élémentaire  
Aménagement  des  toilettes  pour  enfant  de  petite  taille    
Réparation  des  cloisons  en  maternelle  
Odeur  toilettes  …Les  siphons  des  toilettes  du  fond  vont  être  changés.  Rien  de  prévu  
concernant  les  toilettes  près  de  la  classe  de  Mme  Vila.  
  
Les  besoins  en  mobilier    
Changement  du  mobilier  de  certaines  classes  d’élémentaire.  
1  petit  meuble  bibliothèque  (on  ne  peut  fixer  d’étagères  sur  les  murs  des  classes  
rénovées),CE1  Mme  Koebel  
Meuble  à  casiers,  bureau  du  gardien      
Nouveaux  jeux  dans  la  cour  de  la  maternelle  
1  armoire  qui  ferme  à  clé  (CP  Mme  Ballet)  …  
La  liste  complète  des  demandes  a  été  transmise  à  Mme  Lambert  (Mairie)  
    
Il  faudra  prévoir  l’aménagement  d’une  nouvelle  classe  en  élémentaire  à  la  rentrée  prochaine  
(quelle  salle  ?,  commande  de  mobilier  à  anticiper)  
Les  effectifs  seront  encore  en  augmentation.    
Les   questions   des   sanitaires,   du   manque   de   toilettes   élémentaires   (cour)   et   maternelles  
(étage),  de  l’espace  périscolaire  insuffisant  pour  les  élémentaires  …  restent  posées.  
  
  
  

Secrétaires  de  séance  :  Mmes  Vu  et  Grandvarlet  
Rédaction  du  procès  verbal:  Mme  Koenig  

  


